

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO

NÚMERO 236

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 17 DE FEBRERO DE 1904.

AÑO II

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

LIBRERIA ESPANOLA
IMPRESA, ENCUADERNACION, LITOGRAFIA Y FABRICA DE SELLOS DE HULE

DE
DOÑA MARIA V. DE LINES

Este conocido establecimiento acaba de recibir gran variedad en JUGUETES, que vende al por mayor y menor á MUY BAJOS PRECIOS.

Adornos para portales; PASOS, REVES, PASTORES Y ANIMALES de terracota.
GUIRNALDAS con flores BANDERAS, ABANICOS, SOMBRILLAS BOLAS y otros muchos adornos de papel.
MASCARAS, FAROLAS, CONFETTI Y SERPENTINAS. 4
1904.—Almanaque Bailii-Brilliere; pequeña enciclopedia popular de la vida práctica: cada ejemplar \$ 1.00.

Quedan ya muy pocos ejemplares del almanaque arreglado al meridiano de San José, editado por

MARIA V. DE LINES

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 21 DE FEBRERO DE 1904

SALIDAS

Vapor "Almiral Newey,"	para Boston (vía Jamaica)	el Lunes
"Bacon,"	para Nueva Orleans	el Miércoles
"Beacon,"	para Mobile	el Viernes
"Brighton,"	para Nueva Orleans	el Sábado

¡LO DEL 3 DE ENERO!!

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

TALLER

DE

CARPINTERIA Y EBANISTERIA

DE

JOAQUIN CHAVES S.

CALLE CENTRAL FRENTE Á "LA EUREKA"

Se usan las mejores maderas. Prontitud. Buen gusto y baratura. El taller cuenta con inmejorables carpinteros, ebanistas, tapiceros y charoladores.

Depósito de materiales y venta de colchones.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

— o —

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

J. SEGISMUNDO QUIRÓS

REFLEXIONEMOS

III

¿Por qué en nuestro país, no obstante estar la propiedad tan dividida, están muchos abogados con los brazos cruzados, por no tener nada que hacer; algunos médicos sin enfermos á quienes

recetar; ingenieros y licenciados geómetras sin planos que levantar ni tierras que medir; literatos y poetas sin lectores que compren sus producciones; hombres de ciencia sin cátedras que ocupar?

Pues, sencillamente, debido á que nuestro progreso intelectual no está en armonía con nuestro adelanto material.

Ya hemos dicho y repetimos que esto no sucede solamente en Costa Rica; acontece también en otros países de Hispano-América, y asimismo en la vieja Europa, en donde los abogados son hasta porteros y conductores de tranvías.

Sobre todo, cuando son abogados malos.

Pues los sobresalientes encuentran siempre, en todas partes,

clientela que les confíe sus intereses y su honradez personal.

Mas hay que comprender, ante todo, que este gran exceso de profesionales se halla en mayor número en los pueblos de raza latina que en los sajones, teutones y eslavos.

Lo que quiere decir que estos últimos son, ante todo, amantes del progreso material, y se dedican con verdadera pasión á los trabajos industriales, que no solamente los engrandece á ellos, en lo particular, sino que también á la Nación, en lo general.

Para que se convenzan los lectores si, realmente, el progreso material es la base más sólida sobre que puede descansar el adelanto moral é intelectual de las naciones, no tienen más que suponer, aunque no sea más que por un momento, que cuando el hombre, debido á circunstancias del medio social, se vuelve un elemento pernicioso, ya sea porque teniendo un oficio no encuentra trabajo por el atraso de las industrias, ó bien siendo un buen escritor no halla lectores que compren sus obras porque no tienen recursos con que hacerlo, se halla colocado en la pendiente del vicio, y, por otra parte, sin ánimo de proseguir en su tarea, sobre todo, si es intelectual.

Nosotros somos de aquéllos que observamos los hechos antes de externar nuestro pensamiento; y hay que convenir, en el presente caso, en que no estamos tratando ni de Francia, que puede tener próximamente 38 millones de habitantes, ni de Alemania que puede contar con 47 millones de almas, sino de Costa Rica que acoge en su seno nada más que 312 mil "cabezas humanas".

Y no solamente esos países de Europa que acabamos de nombrar se distinguen de nosotros por su gran número de habitantes, sino que también debido á lo viejos que son, el desarrollo material de los mismos, es un hecho incontestable.

Luego, allí hay de donde sacar recursos, sin grandes perjuicios para la economía nacional, para sostener muchos colegios de segunda enseñanza y hasta varias universidades; pero entre nosotros que apenas somos 312 mil, y sin mayor progreso industrial, gracias que tengamos recursos

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

para atender, cual corresponde, á la instrucción primaria.

Y, por otra parte, donde existen institutos y universidades se desarrollan á la sombra de tales establecimientos de educación individuos parásitos, harto perjudiciales á la Nación, porque son la rémora de los gobiernos en todos los países.

Evitar que de niños bien constituidos para el trabajo honrado y ennoblecedor, salgan personas de tal clase, que forman en todas las sociedades el mayor obstáculo para la marcha de los gobiernos; hé ahí el deber del gobernante; pero deber patriótico y gigantesco, si se tiene en cuenta los bienes que de ello reporta el país, y la obra, por demás, colosal que están llamados los más altos funcionarios del Estado á realizar.

En las grandes naciones los individuos que han frecuentado los institutos y universidades tienen parte de ellos ocupación, ya sea como hombres científicos por que encuentran lectores que lean sus obras, no obstante estar desempeñando alguna cátedra en esos mismos institutos ó universidades en que recibieron su educación, ó bien como literatos, cuyas producciones son compradas y leídas por mayor número de lectores.

Y hasta los abogados, médicos, ingenieros etc., tienen mucho mayor campo de acción, y cuando no "cabén en su país" emigran, y encuentran ya sea en la América ó bien en más remotas regiones en donde prestar sus servicios.

Pero los costarricenses casi podemos decir que no contamos con las facilidades que los profesionales de otros países, y rara vez nos expatriamos: ganemos poco ó mucho nos quedamos en casa.

Luego, hé ahí el deber en que está todo Gobierno de buscar la armonía entre todas las fuerzas vivas de la Nación.

Y no hay duda que teniendo, al presente, como tenemos muchos abogados, médicos, licenciados geómetras etc., debemos buscar que el desarrollo industrial de la nación equilibre nuestro actual estado social.

¿Cómo obtendremos ese equilibrio que tanta falta hace al país?

Suprimiendo, aunque sea por ahora, el Liceo y la Escuela de Derecho.

El día en que nos hagan falta literatos, poetas y abogados, volveremos á reponer aquellos establecimientos de educación.

Hoy, tal cual se halla la Nación, económica y socialmente hablando, urge cerrarlos.

Más hombres de acción y menos obreros del pensamiento, dada nuestra pequeñez.

No lo olvidemos.

RECUERDOS DE POETA

Dedica don Justo Pastor Ríos unas páginas de impresiones de viaje por Cuba y México á la memoria del ilustre poeta cubano José M. Heredia. El centenario de su nacimiento fué celebrado el 31 de diciembre de 1903 en Santiago de Cuba.

Recuerdos de poeta

(CON MOTIVO DEL CENTENARIO DE HEREDIA)

Con el vestido del revolucionario, con el mismo con que fué llevado de las prisiones de Panamá á bordo de un vapor inglés, para abandonar por muchos años las playas de Colombia, recorría yo las calles de Santiago de Cuba, solo, triste, llena el alma de todas las nostalgias de la patria, haciendo evocativas dolorosas y en pos de un alma que me brindase el perfume del consuelo y el cariño del hermano.

Fue así como me detuve delante de la casa donde nació el poeta José María Heredia. Y yo, iniciado apenas en las luchas del arte, senti bullir en mi alma un niágara de bellezas, y con profunda veneración hacia la memoria de aquél poeta ilustre, dejé vagar mi espíritu á través de su historia. ¡Cuánto aprendí en ese día!

Esa alma que yo buscaba para que me brindase el perfume del consuelo, fue el alma del poeta. Desde entonces mi alma se hizo fuerte y aprendió que en el refugio de la poesía, está el Leteo de todos los dolores humanos.

Heredia vivió casi siempre próscrito y señaló desde entonces con sus peregrinaciones, una estrella de gloria á manera de una vía prodigiosa sembrada de triunfos.

Grande y noble luchador, la lectura de su obra levanta el espíritu de todos los iniciados que sufren; y conforta el espíritu de los consagrados en esas horas de terrible angustia, cuando las tempestades de todos los reveses de la vida lanzan los venablos sobre sus frentes, porque son altas, á manera de los rayos que con sus puñales rasgan el seno de las nubes y van á clavarse en las montañas, en las cimas, porque son también altas.

Después de "Los Castigos", de los libros de Montalvo, hechos protesta; de los de Juan de Dios Uribe; y de los vigorosos apóstrofes de Mármol, nada hay tan inspirado y hermoso como el *Himno del desterrado*, donde Heredia puso toda la grandeza de su alma y toda la delicadeza de su sentimiento. Heredia mereció el destierro y por eso escribió esas inolvidables estrofas llenas de verdad y de tristeza. El destierro cuando se merece honra más que el triunfo mismo. El número de los vencidos nobles es más pequeño que el de los triunfantes de la fuerza. El triunfo más alto es el de la nobleza. La nobleza es la razón. ¡Qué difícil es ser bueno!

Desterrado y bueno, como lo fue Heredia, quiere decir, luchador que protesta, que sufre persecuciones, martirios é insultos en las cárceles, dicitos en la prensa, pérdida de la honra, de la fortuna, y por fin con el alma lacerada por todos los dolores y todas las penas, abandonar las playas de la Patria y ver tan solo durante breves momentos, léjos, muy léjos de las bacanales triunfantes de los esbirros, el adiós de un pañuelo, que se agita en la mano de alguno de los últimos seres queridos que tiene que ocultarse para llorar sus lágrimas y ocultarse para salvar su vida. Después en países extranjeros, en vida

humilde, soportar todas las miserias materiales y por último en una tumba olvidada, tumba seca, porque no tiene el riego de las lágrimas, leer quizá el nombre y la fecha; tanto proscrito grande que muere lejos de las playas de la Patria!

A esos grandes pertenece Heredia.

Un día, en Mayo de 1902 me encontraba yo en México. Recordé que allí había muerto Heredia. Salí en busca de la casa donde se aseguraba estaba cuando murió y allí volví á evocar los recuerdos de Santiago de Cuba.

Próximo el 20 del mismo mes, día señalado para la inauguración de la República Cubana, meditando en sus luchas, vino á mi memoria aquella estrofa profética del *Himno del desterrado*:

Cuba! Al fin te verás libre y pura como el aire de luz que respiras, cual las ondas hirvientes que miras de las playas la arena besar!

De nuevo recitándolo, pensé que los poetas no sólo son verdaderos profetas, sino también los más sinceros apóstoles de los grandes ideales.

Y no pudiendo rendir homenaje á los restos del poeta porque están ya perdidos para siempre, dí mi tributo á lo que de él resta, su espíritu, "en los sonidos inmortales de su lira," y he seguido peregrinando en pos de su verdadera tumba "¡La posteridad!"

JUSTO PASTOR RÍOS.

San José-Costa Rica.

POR ESOS MUNDOS

París, 15.—Se ha evitado el peligroso conflicto entre Francia y Siam. Se debe esto á la celebración de un tratado entre el Ministro de Relaciones Exteriores Mr. Delcassé y el representante de Siam cerca de éste Gobierno, delimitando la frontera entre Siam y Cambogia, protectorado francés de la Indo china. Este tratado asegura á Francia ventajas materiales, tanto territoriales como económicas y aumenta su influencia política en el país. Un artículo de la convención asegura á todas las naciones libertad de traficar en el Siam.

Londres, 15.—La primera semana de la guerra ruso-japonesa da suma satisfacción á la Gran Bretaña. El regocijo popular no halla adecuada excepción. La prensa, sin embargo, evita todo lo que pudiera herir las susceptibilidades de Rusia en medio de sus desgracias. Peritos en la materia opinan que el daño inferido á nueve navíos de guerra rusos al principio de la lucha da al Japón el dominio de los mares de Lejano Oriente. El muy certificado tratado celebrado por Lord Salisbury con la creciente potencia de Oriente, se considera en la actualidad, una de las obras más populares hechas por cualquier estadista británico.

San Petersburgo, 15.—Dice un corresponsal de la prensa: Me he empeñado en averiguar el sentimiento actual en los círculos del Gobierno hacia los Estados Unidos. Es con mucho pesar que Rusia tiene que confesar que la actitud de los Estados Unidos es positiva y aún agresivamente anti-rusa y pro-japonesa, está más que nunca demostrado por la nota de Mr. Hay. Noticias de Lejano Oriente son extraordinariamente escasas y continuarán así probablemente.

Berlín 15.—Tengo informes de que la propuesta por la neutralización de la China á excepción de la Manchuria ha sido bien recibida en esta y que están progresando favorablemente las negociaciones.

San Petersburgo, 15.—Avisa un telegrama oficial de Puerto Arturo, fechado el 13, que las luces de los navíos enemigos se divisaron á la altura de Yanka, la noche del 11. El 12 se recibió aviso en Puerto Arturo de que la rada de de Tatung Kon se habían presentado 6 acorazados japoneses.

Washington, 15.—El sábado el Ministro de China avisó á Mr. Hay que el emperador de China ha expedido una proclama de neutralidad. El Ministro se expresa seguro de que no hay peligro de ataques á los extranjeros residentes en la China debido á la enérgica proclama y á la rapidez con que ha sido distribuida.

San Petersburgo, 15.—Por primera vez desde el principio de las hostilidades el Gobierno ha dado permiso á los diarios rusos de publicar las noticias recibidas de el exterior relativas al combate naval de Chemulpo en que fueron destruidos los navíos de guerra Variag Korietz. Semejantes manifestaciones patrióticas que se han presentado en ésta causa tanto más sorpresa porque hasta el momento en que los japoneses acesaron el primer golpe, el público manifestó la mayor indiferencia, pero ahora con la rapidez del rayo la nación entera se ha vuelto una furia á causa de las notas. El carácter soñador ruso está conmovido hasta lo más profundo con un resentimiento que es difícil comprender en el exterior.

París, 15.—El Gobierno ruso anuncia oficialmente su adhesión á la nota de Hay, relativa á la integridad de China.

Panamá, 15.—La Constitución de la República se entregará el sábado á la Junta de Gobierno. Una vez sancionada se despachará á Nueva York el miércoles por el vapor Alianza. Las elecciones presidenciales se verifican el martes. La cuestión de vice-Presidencia continúa motivando considerable fruición á pesar de que publicamente la retirada de su candidatura á fin de promover la amnistía y la paz no obstante que es bien sabido que tomó parte muy prominente en el movimiento separatista, y cuya elección constituía garantías de perfecta cordialidad en la familia ísmica. Se anuncia que los 500 marinos americanos que se encuentran en Basobispo, se embarcarán esta tarde con destino á la isla de Santo Domingo, abordo del navío de guerra "Prairie".

San Petersburgo, 15.—Los asuntos están tomando un aspecto muy grave como lo demuestra la siguiente información que obtuve de muy buena tinta. El jueves próximo pasado á consecuencia de la gravedad de los informes que acaban de recibir, se convocó un consejo de guerra á fin de adoptar las medidas necesarias para hacer frente á cualquier eventualidad. Se acordó poner todo el país en pie de guerra, á fin de encontrar cualquier ataque que viniera de tres lados; se ha dado orden de mantener preparados para el servicio activo, todos los regimientos de la guardia á excepción de aquellos que forman la primera división. Algunos batallones de estos ya se hayan en camino para Lejano Oriente, los demás les seguirán inmediatamente. La artillería de la guardia también tiene orden de partir al teatro de la guerra. Se han recibido noticias muy graves relativas á las próximas complicaciones internacionales. Una de las noticias más serias del momento es la confirmación que se ha recibido del rumor de que abordo de los navíos japoneses que atacaron á Puerto Arturo, hallábanse oficiales americanos. El miércoles el Emperador llamó al Palacio de Invierno á todos los jefes y oficiales de los re-

gimientos de la guardia que se hallaban en San Petersburgo. Les manifestó que desgraciadamente el país se hallaba en estado de guerra, esperaba que la guardia cumpliera con su deber. Su Majestad está profundamente enojado por la actitud adoptada recientemente por la prensa rusa, discutiendo la situación política de un modo calculado á despreciar la amistad de Inglaterra y los Estados Unidos. Opina el Emperador que es una política pésima hacer enemigos en épocas como la presente. Se ha acordado que el Gobierno no participará á la prensa ningunos detalles, excepto en el caso de grandes combates. De una excelente fuente se ha sabido que la verdadera causa de la guerra fué un decreto firmado á fines de Diciembre, el cual llegó á conocimiento de la embajada americana en ésta. En este decreto el Emperador ordenó el establecimiento de las tarifas protectoras rusas en toda la costa de Manchuria. El decreto iba á tener efecto el 1º de Enero, estilo antiguo, ó el 13 de Enero de nuestro calendario. Motivó esto la activa presión que ejercieron á la China, á los Estados Unidos y el Japón, á fin de obtener la ratificación de los tratados comerciales, la cual fué resentida amargamente por Rusia, dando por resultado el activo apoyo del Japón por los Estados Unidos, y por consiguiente la guerra. El General Koukaptkine, ha renunciado la cartera de la guerra, será nombrado Gobernador de Turquestán. Avisa un telegrama de Missovdia que la tempestad desencadenada sobre el lago Baikal, de una de aquellas tempestades que tanto terror causan á los habitantes de dichas regiones, desgraciadamente comenzó en momentos que se estaban tendiendo los rieles sobre el hielo. La fuerza de la tempestad ha causado doble rotura del hielo, á varios kilómetros de Tanhoi, al lado oriente del lago. Este ha dejado abiertos, los cuales tendrían que llegarse con trozos de hielo, causando varios días de demora en la conclusión de la obra.

Santiago, Santo Domingo 15.—El negocio está paralizado y las cosechas perdidas á causa de que se han llevado á toda la gente á pelear. Reina la opinión de que no hay gobierno que pueda garantizar la paz y orden. El elemento más respetable desea la intervención americana garantizando la independencia por medio de un protectorado y asegurando la paz y la seguridad de vidas y propiedades.

Ghefú, 12.—Se ha recibido aviso de que 12,000 japoneses desembarcaron el miércoles en la bahía de Tapaloma donde encontraron una fuerza rusa dando por resultado un sangriento combate en que los japoneses fueron rechazados. Se ha recibido otra noticia del desembarco de tropa japonesa en un punto situado á 40 millas más al O.

San Petersburgo, 15.—Avisa el mayor general Pbtug que según informes particulares los japoneses después de la batalla de Chemulpo desembarcaron en dicho puerto 19,000 hombres. Se ha establecido comunicación entre Chemulpo y Chetú por medio del telégrafo sin hilos. Todo está quieto en Puerto Arturo.

Chetú, 15.—El vapor británico "Tu Ting" que al salir de Puerto Arturo fué bombardeado por las fortalezas, arribó á Wei Hai Wei para componerse, fueron heridos 4 tripulantes chinos. Un proyectil alcanzó la popa.

San Petersburgo, 15 (las 12 y 45 a. m.) Un despacho que se acaba de recibir del almirante Alixieff, confirma la noticia del desembarco en Chemulpo de 19,000 hombres de tropa japonesa. Avisa el virrey que se han descubierto varias tentativas para cortar los hilos telegráficos á lo largo del ferrocarril de

DURABLE BARATO

EL FAMOSO CALZADO

DE

EMILIO ARTAVIA

SE ENVIA FRANCO DE PORTE Á TODAS PARTES DE LA REPUBLICA

BARATO BONITO

la China oriental y de volar uno de los estribos del puente de Sungoli. Se han adoptado medidas decisivas para guardar la vía férrea.

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

Situación en que se encontraban los buques de guerra de Rusia y del Japón el 1º de Enero de 1904

Según los últimos informes obtenidos, el lugar en que se encontraban los buques de guerra de Rusia y del Japón, el 1º de Enero de 1904, destinados á la lucha que ha principiado ya en el Extremo Oriente; es como sigue:

FLOTA RUSA ACORAZADOS

Nombre	Tonelaje	Anclados en
Retaisan	12.700	Port Arthur
Pobieda	12.700	"
Porosviet	12.700	"
Oslibia	12.700	Bizerta
Petropalovsk	10.900	Port Arthur
Poltava	10.900	Chemulpo
Sevastopol	10.900	Port Arthur
Czarevitch	13.110	"
TOTAL	96.730	

CRUCEROS ACORAZADOS DE PRIMERA CLASE

Cremoboi	12.364	Vladivostock
Rosaia	12.200	"
Rtik	10.923	"
Bayan	7.180	Port Arthur
TOTAL	42.667	

CRUCEROS PROTEJIDOS DE SEGUNDA CLASE

Bayaran	3.200	Port Arthur
Variag	6.500	"
Paliada	6.630	"
Diana	6.630	"
Bogutyer	6.500	Vladivostock
Askold	6.500	Port Arthur
Novik	3.000	Biserta
Aurora	6.630	"
Almaz	3.000	"
TOTAL	48.590	

CRUCEROS NO PROTEJIDOS DE TERCERA CLASE

Djidjia	1.300	Port Arthur
Zablak	1.230	"
Razboynik	1.334	"
TOTAL	3.864	

CAÑONERAS PROTEJIDAS

Otvashni	1.490	Port Arthur
Gremiatshy	1.490	"
Konitzc	1.416	"
TOTAL	4.393	

CAÑONERAS NO PROTEJIDAS

Manuyui	1.224	Port Arthur
Giliak	1.000	"
Sivouch	1.050	"
Bobr	1.050	"
TOTAL	4.324	

TRANSPORTES

Amur	2.600	Ruantuna
Yanesci	2.600	"
TOTAL	5.200	

BUQUE ESCUELA Y TRANSPORTE

Okean	12.000	En Camino
TOTAL	12.000	

CAÑONERAS TORPEDERAS

Vsadnik	400	Port Arthur
Gaydamak	400	"
TOTAL	800	

CRUCEROS AUXILIARES

Angora	11.400	Port Arthur
Lena	10.250	Vladivostock
TOTAL	21.650	

DESTRUCTORES DE TORPEDEROS

Beshumani	350	Port Arthur
Besposhtchodni	550	"
Bditelni	350	Chemulpo
Bvevoie	350	Port Arthur
Besstrashni	350	"
Burni	350	"
Boiki	350	"
Vnimatelni	312	"
Vnushitelni	312	"
Vninoslivi	312	"
Vlastini	312	"
Grosovoi	312	"
Byodovi	350	En camino
Bnini	350	"
Buistri	350	"
Besupretchni	350	Boserta
Blestyaschni	350	"
Brois	350	"
Bodri	350	"
TOTAL	6.460	

TORPEDEROS

6	90	en Puerto Arturo
10	90	en Vladivostock
4	90	en Boserta
TOTAL	270	

RESUMEN

Acorazados	8	con 96730 toneladas
Cruceros Acorazados de 1ª clase	4	con 42667 "
Cruceros protejidos de 2ª clase	9	con 48590 "
Cruceros no protejidos de 3ª clase	3	con 3864 "
Cañoneras protejidas " no "	4	con 4324 "
Transportes	2	con 5200 "
Buque escuela y Transporte	1	con 12000 "
Cañoneras torpederas	2	con 800 "
Cruceros auxiliares	2	con 21650 "
Destruyores de Torpederos	19	con 6460 "
"	20	con 270 "
TOTAL	77	246.948

NÚMERO DE BARCOS EN CADA LUGAR

En Sasebo	51	
" Obama	1	
" Sbiaudzu	1	
" Yokosuka	12	
" Kure	7	
" Kobulojima	1	
" Chefoo	2	
" Amoy	2	
" Chemulpo	1	
" Maidzuru	2	
" Imafukee	1	
" otros lugares	76	157 Japoneses
" Port Arthur	42	
" Boserta	12	
" Chemulpo	2	
" Vladivostock	15	
" Kuantuna	2	
" Camino	4	77 Rusos

El conflicto Ruso-Japonés, según los datos anteriores, parece que tendrá un desarrollo monumental, tanto más, si como debe suponerse, llegan á tomar parte en dicho embrollo algunas otras naciones Europeas.

Los cables de hoy anuncian ya el primer encuentro, que ha producido pérdidas á Rusia de alguna consideración.

LINCOLN

San José, 14 de Febrero de 1904.

Información y crítica

AGENTES

Se suplica á los Agentes de EL CENTINELA y á todas las personas que nos envíen correspon-

dencia la dirijan al Administrador en el apartado 534.

LA ADMINISTRACIÓN.

ENLACE

El domingo pasado á las 6 a. m. en la Ciudad de las flores, contrajo matrimonio el honrado artesano don Juan F. Solano con la estimable señora María Sáenz Solórzano. Eterna luna de miel le deseamos á la pareja.

IMPORTANTE

En "La Gaceta" de hoy aparecen publicados varios acuerdos de la sesión municipal del 3 de Enero, que el señor Editor del Diario Oficial le han merecido la suficiente importancia para darles la luz pública en aquel ameno periódico.

JAIME GRANT

¿Usted gusta vestir barato y bonito? Pues no tiene si no que "avistarse" con Mr. Grant 50 varas al N. del resguardo por la Soledad y dígame U. que quiere los pantalones así, con esto así, con 4 quintales de bolzas y secretas y que amolden de este otro modo y etc y que el saco á la "derniere", que le disimulen el hombro más alto, que le supriman la joroba, que lo hagan á U. verse gordo así sea U. un fideo, que el chaleco lo quiere que le llegue á lo pelvis ó que termine á la altura de la última costilla etc. Nada, que Grant hace del género lo que U. le pida y le cabra barato como nadie, eso sí al contado Plata en mano, ropa en cuerpo. GRACIAS

Muy expresivas las damos á la casa de los señores Guier Hnos., de la Botica de "Guier," de Cartago, por el obsequio que nos han hecho de un lujoso y elegantísimo calendario esfoliador.

CHIGUITE

De esta fuente será de donde se traerá el agua para abastecer á esta ciudad.

CLOACAS

Alguien nos informa que pronto se construirán muchas redes de cloacas en toda la ciudad, pero no dándolas todas á un solo contratista, sino á diferentes, de modo que todos ganarán y la Municipalidad no se prestará pasivamente á ser explotada.

GRACIAS

las damos á nuestro Agente en Cartago por la actividad con que se dedica á los asuntos de esta Empresa.

AGENTES

Les suplicamos á los que tengan fondos de los meses de Diciembre y Enero, nos los remitan á la mayor brevedad.

ESPERAMOS

que las personas que nos harán el honor de colaborar en el numero especial que dedicaremos á la memoria del malogrado colaborador y amigo nuestro don Juan F. Ferraz, se sirvan enviarnos sus originales mañana en la tarde ó pasado mañana bien temprano á más tardar. De esto les quedará distinguidamente agradecido EL CENTINELA.

AVISOS NUEVOS

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1º de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés, Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo.

Para más pormenores dirigirse á

E. v. de Wiepking.

AVISO

En la conocida Fábrica y Almacén de Muebles de Jorge Morales Bejarano hay un constante y variado surtido de muebles de todas clases formas y precios. También se forran toda clase de muebles de sala.

JORGE MORALES BEJARANO, Empresario Constructor.

